
【一般質問】　第310回令和6年（9月）加西市議会定例会発言通告一覧表

１．公益通報制度の適切な運用に向けて

（１）公益通報対応体制について

　①　公益通報受付窓口の実効性の確保
　②　外部通報窓口の明確化
　③　公益通報処理責任者の任命と公益通報処理体制、市長等からの独立性の確保
　④　公益通報処理対応の明確化
（２）通報者保護の実効性の確保

　①　通報者に対する不利益取扱いや通報者探索の防止に向けた措置
（３）制度の実効性の確保

　①　職員への周知・教育の実施

２．加西病院の変革（その６）について

（１）地域、患者、働くものに魅力的な病院をめざして

（２）新病院の基本方針について

　①　信頼と思いやり、安心の医療の提供
　②　安全、良質、最善の医療の提供
　③　地域に広がる医療連携の構築
　④　教育、研修で良き医療人の育成
　⑤　健全経営で活力ある病院の構築

１．加西の教育（幼児教育）について

（１）子育て応援５つの無料化と幼児教育

　①　入園者の状況
　②　認定こども園・小規模保育所の空き状況とその対策
　③　０歳～２歳児の入園について
　④　未就園児の現状・現況
　⑤　幼児教育現場に及ぼす影響
　⑥　保育料無料化に伴う経費、財源
（２）統廃合によるその後

　①　公立こども園・幼児園の環境変化
　②　小学校等との連携
　③　旧園舎の利活用

２．高齢者・障がい者等の安全と安心に向けて

（１）安全と安心への取組み

　①　独居高齢者の単身世帯と高齢者夫婦世帯の実態
　②　障がい者がいる世帯の実態
　③　住み慣れた地域で安心して暮らせる取組み
（２）もしもに備える自分情報

　①　災害・入院等、不測の事態発生時の安全・安心
　②　心の健康を守るために
　③　情報ノート、人生手帳等への取組み

質　問　内　容

3番
西脇　親

10番
田井真一

質　問　者
（全13名）
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【一般質問】　第310回令和6年（9月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．加西市一般廃棄物（ごみ）処理の現状について

（１）加西市クリーンセンターについて

　①　クリーンセンターの運営状況
　②　再資源化の取り組みと現状について
　③　焼却炉の解体工事について
　④　リサイクルプラザの構想について

２．高齢者の生きがいづくりと社会参加について

（１）高齢者あったか推進のつどいについて

　①　今年度の各町における開催状況について
　②　開催補助金額の根拠と決定について
　③　介護保険特別会計からの支出について

３．加西市社会教育施設の課題について

（１）オークタウン加西の未来像について

　①　キャンプ場の現状について
　②　キャンプ場の今後について
　③　本館や体育館周辺の整備について

１．アクアス周辺の開発について

（１）今後のスケジュール等について

  ①　県の線引き廃止の見通し
  ②　関係自治会、地権者への説明等
（２）用途区分の設定について

  ①　用途区分設定の時期
  ②　アクアス周辺の用途区分の仕方
  ③　農地転用をした場合の住宅及び土地の販売の仕方
（３）民間での開発及び産業用地について

　①　デベロッパーの決定の仕方
　②　進出企業の見通し

２．有志での狂言の継承について

（１）加西市としての支援等について

　①　加西市としての支援
　②　社会教育団体と公民館登録団体の違い
　③ 「次代へつなぐ伝統文化継承補助金」の対象団体
　④　市の教育委員会又は文化スポーツ課等でできること
　⑤　市からの情報提供

３．アスティアかさいについて

（１）1F店舗及びテナントについて

  ①　担当者から見た印象
  ②　コープこうべの店舗とテナントとの関係
  ③　コープこうべが撤退した場合の市としての対応
（２）アスティア全体の状況について

　①　1階のテナント及び空きスペースの状況
　②　2階の「アスも」等テナント及び空きスペースの状況
　③　3階のねひめホールの最近のイベント等の利用状況

4番
高橋佐代子

15番
中右憲利
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【一般質問】　第310回令和6年（9月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．新加西病院の建設について

（１）建設の必要性について

　①　耐震診断結果
　②　市民の要望
（２）高橋市長の現地建替え反対の理由は何だったのか

　①　建設費
　②　メディカルタウン構想について
（３）医師確保は大丈夫か

　①　診療科目と医師数
　②　いかに確保するか

２．大型建設事業について

（１）庁舎の増築について

　①　増築の必然性
　②　費用対効果
（２）総合運動公園について

　①　建設の必要性
　②　基本構想・基本計画の作成委託内容

３．職員の働きやすい職場づくりについて

（１）休職職員、病欠職員、若年退職者の実態
（２）ハラスメントの実態把握
　①　信頼性をいかに高めるか

12番
森元清蔵
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【一般質問】　第310回令和6年（9月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．北条高校活性化について

（１）北条高校活性化協議会の取組みについて

  ①　北条高校ＳＴＥＡＭ探究科の開設について
  ②　現在の取組みは
  ③　今後の取組みは

２．加西の教育について

（１）加西の教育の現状と展望について

  ①　加西の教育３本の矢の現状と展望は
  ②　（仮称）加西中央統合中学校の設計における展望について
（２）加西ＳＴＥＡＭの取組みは

  ①　取組みの現状は
  ②　人材確保や育成は
（３）加西ＧＬＯＢＡＬの取組みは

  ①　取組みの現状は

３．新病院の基本構想について

（１）予防医療の充実について

  ①　方向性と内容は
（２）在宅医療の充実について

  ①　方向性と内容は
  ②　在宅療養の後方支援の内容は
  ③　オンライン診察や指導の展望は
（３）医師確保について

  ①　方向性と内容は
  ②　医師にとって魅力ある病院とは

2番
北川克則
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【一般質問】　第310回令和6年（9月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．若い世代の声を聞くことについて

（１）コミュニケーションの現状と評価
  ①　副市長が若い世代のいる場所に足を運んでいる具体的な活動内容と、その成
　　　果はどうか
  ②　若い世代の意見や要望は政策に反映できるか
（２）さらに反映させるための取り組み強化

  ①　意見を出しやすい環境作りに向けた今後の具体策は
  ②　若い世代が積極的に参加するための市民参加型の取り組みを増やす予定は
　　　あるか

２．起業・創業と事業の拡大について

（１）起業・創業支援策の現状と評価

  ①　これまでの支援策でどの程度の起業が促進されているか
  ②　ロールモデルを周知してはどうか
（２）事業拡大を促すために

  ①　起業時に直面する課題に対して、どのようなサポートを提供する予定か
  ②　事業者同士の連携促進をしてはどうか

３．加西市体育施設について

（１）予約管理システムについて

  ①　オンライン予約システムに課題があるか
  ②　予約受付の仕方と管理について
（２）会場の管理について

  ①　見回り体制はどうなっているか
  ②　怪我や事故への対応策はどうなっているか 

４．市内イベントについて

（１）かさいSDGｓフェスタ2024

  ①　開催する目的は何か
  ②　開催した結果はどうか(参加者数や参加者の反応)
  ③　SDGsを知る機会に繋がっているか
（２）第47回加西サイサイまつり

  ①　遅延のアナウンスの対応は適切だったか
  ②　シャトルバスの乗り降りについて
  ③　ゴミステーションは機能していたか
  ④　サイサイマルシェの出店場所を変えた影響はあったか

5番
下江一将
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【一般質問】　第310回令和6年（9月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．泉中学校区統合小学校について

（１）施設整備について

　①　教室等整備について
　②　備品等について
（２）教師について

　①　現4小学校の状況について
　②　統合後の予定について

２．加西インター産業団地と周辺について

（１）1期工事について

　①　1-1工区の状況について
　②　4工区の状況について
　③　2工区の地元説明について
（２）2期工事について

　①　隣接住宅地の対応について

３．マイナンバーカードについて

（１）カードの更新について

　①　更新状況について
（２）マイナ保険証について

　①　マイナ保険証の登録状況について
　②　マイナ保険証普及促進キャンペーンについて
　③　医療機関等の対応状況について
（３）その他利用拡大について

　①　その他の利用状況について

１．ハラスメントについての意識

（１）市長の意識

　①　ハラスメント研修の内容
　②　意識の変化
　③　ハラスメント問題に対して総務が担当することに関して
　④　加西市庁舎内のハラスメント
　⑤　部下の意識の変化
（２）職員の意識

　①　ハラスメント研修後の意識の変化
　②　ハラスメント事案とハラスメントに関しての理解
　③　第三者が行うアンケートの実施と第三者委員会の必要性
　④　ハラスメント委員会の在り方
（３）市の課題

　①　市長の思うリーダーシップ
　②　県のハラスメント案件の加西市としての意思表示
　③　人口増を目指し、クリーンな市政を
　④　市民に対しての市長としての言動
　⑤　ハラスメント問題解決に向けて

8番
高見博道

6番
橋本真由美
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【一般質問】　第310回令和6年（9月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．新病院建設について

（１）構想、計画（案）について

　①　内容について
　②　開院以降の収支シュミレーション
　③　医師確保
　④　市の新病院に対する未来ビジョン

２．学校の統廃合と地域の問題点
（１）地域の中の学校

　①　地域の位置づけ
　②　廃校の跡地利用
　③　防災について
（２）小学校の現状

　①　小学校の保護者会

３．新規大型建設事業と整備事業について

（１）事業への考え方と進捗

　①　総合運動場、体育館
　②　庁舎増築
　③　道路整備

４．兵庫県と加西市

（１）県と加西市の現状
　①　加西市としての見解
　②　事業予算や予算編成への影響

11番
佐伯欣子
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【一般質問】　第310回令和6年（9月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１. 安全・安心の町づくりについて

（１）防災対策の取組

  ①　災害に対する情報発信
  ②　耐震支援の状況
（２）自然災害への対応（豪雨・暴風・地震対策）

  ①　豪雨時の排水路、アンダーパス等危険想定箇所の把握と対応
  ②　地震や突風発生時の公共物、樹木等への対応
（３）災害復旧に必要な事業者の育成と事業継続について

  ①　建設業の人手を育成・確保するための法改正「担い手3法」
  ②　入札に関連した条例改正（4年前）

２．有機農業の取組について　

（１）オーガニック給食の推進

  ①　R5年6月議会での請願、今年7月のこども議会でも発言
  ②　他の自治体でも取組が増加傾向
（２）有機栽培の進化

  ①　土地の改良による無農薬化と収量増加
  ②　耕作放棄地を活用して試作

３. 幼児期からの体力づくりについて

（１）スポーツをすることより、体を動かすことが好きになるように

  ①　アクティブ・チャイルドプログラムの内容と成果
  ②　生活習慣の内、体を動かすことをこの時期に行う意味
（２）ドジャースの大谷グローブの活用

  ①　各小学校の活用状況
  ②　大谷選手が子ども達に期待すること

４．難聴者への補聴器支援について

（１）軟骨伝導タイプの有効性
  ①　全国的に相談窓口への設置が増加
  ②　有効性の確認後、活用の推進が必要

５．改正子ども・若者育成支援推進法について

（１）こども家庭センターの進捗状況

  ①　確実な支援が届く環境が必要
（２）ヤングケアラーの支援

  ①　具体的な取組状況と支援内容

9番
土本昌幸
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【一般質問】　第310回令和6年（9月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全13名）

１．市長の行政執行を問う

（１）ハラスメント事案の対応について

  ①　現在までの取り組みと相談件数は
  ②　その成果は
  ③　人権推進課との連携は
  ④　情報開示はなぜできないのか
  ⑤　情報開示はどんな場合にできるのか
（２）新病院建設について改めて問う

  ①　事業費の概算
  ②　移転する理由
  ③　新病院完成の当初の計画とのずれは
  ④　現在の病院はどうなるのか
  ⑤　先の建設計画までに投じた金額の概算はいくらか
  ⑥　新病院建設に向けた推進体制は
  ⑦　病院事務局の業務量は
  ⑧　病院開設者として市長部局の対応とメディカルタウン構想の担当部局は
（３）道の駅構想について

  ①　中止する理由は
  ②　事業費の金額だけで判断するのは
  ③　地域活性化対策をどうするのか
  ④　他市の取り組みに学ぶ点はないのか

１．身を切る改革について

（１）公務員の削減、小さな行政機構の取り組みについて

　①　議員定数の削減と公務員の人数を削減するのか
　②　行政のムダを省く取り組みはあるのか

２．エネルギーの地産地消が実現された脱炭素のまち加西の実現について

（１）市が取り組む脱炭素やCO2カーボンニュートラルについて
　①　現在、市が進めている具体的な脱炭素への取り組みや今後の計画
　②　市と国が目指すCO2削減目標数値の差
　③　先行地域や市民の脱炭素への意識について
　④　先行地域エリアを拡大する予定は
　⑤　太陽光発電モジュールをどのように増やすのか
　⑥　モジュールの性能（寿命・変換効率・出力・価格など）や生産地
　⑦　寿命を迎えたモジュールの破棄や処分

13番
森田博美

1番
大前裕也
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